

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 07 de septiembre de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Más de 23 mil concursan por residencias médicas

SALUD:

Estatad: Peligro para la salud consumir Neurobion

Nacional: Vacunarán desde octubre contra influenza estacional

ECONOMÍA:

Estatad: Rinde 56 por ciento más, arroz de Morelos: INIFAP

Nacional: Lleva Fonatur 42 por ciento de su meta

Internacional: La crisis global afecta con más dureza a los países pobres, reconoce el Banco Mundial

POLÍTICA:

Estatad: Distribuirá UAEM apoyo a estudiantes

Nacional: Fideicomisos del Poder Judicial garantizan a juzgadores gozar de exorbitantes prestaciones

Internacional: Globovisión, bajo proceso; próximo cierre de 29 emisoras

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota en la cual se informa que el pasado 30 de junio, en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el pleno del Honorable Consejo Universitario presidido por el rector Fernando Bilbao Marcos, presentó la terna que competía por la Procuraduría de los Derechos Académicos Universitarios. La terna estuvo integrada por Héctor Campero Villalpando, Jorge Arturo Olivares Brito y Jorge Arturo García Rubí, siendo electo este último por el pleno. El nuevo procurador de los derechos académicos de nuestra universidad explicó su función en el cargo: “tutelar y procurar que se cumplan con todos los derechos y obligaciones de los académicos y alumnos de la universidad estatal, es una de las principales finalidades, así como también analizar la legislación, detectar cuáles son los derechos de los agremiados, cuáles no son competencia, cómo recibir las quejas, definir las; es decir, hay que recibirlas de manera personal, ya sea oral o por escrito, ratificar la queja e iniciar un procedimiento que será de una mediación, con el ánimo de solucionarlo en el entendimiento de las partes y con una asesoría desde el punto de vista legal”.

La Jornada Morelos, (Oficina de Prensa de la Rectoría).

<http://www.lajornadamorelos.com/especiales/la-uaem-en-la-jornada-morelos/78983?task=view>

“Lanzan convocatoria para acceder a las becas para educación superior”

Con el objetivo de seguir brindando apoyo a los estudiantes de nivel superior en situación económica adversa, el Comité Técnico del Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes) Morelos, dio a conocer que ya está abierta la convocatoria para aspirantes, toda vez que se pretende incentivar la permanencia estudiantil en los centros de estudio de Morelos y el resto del país. La convocatoria del Pronabes se dirige a aquellos estudiantes que hayan ingresado a educación superior, que estén matriculados en carreras con grado de técnico superior universitario, o quienes ya cursan una licenciatura en las instituciones públicas de educación superior del estado. En esta convocatoria podrán participar alumnos de instituciones de educación superior públicas como la UAEM, la Upemor, la UTEZ, el Instituto Tecnológico de Cuautla, el Instituto Tecnológico de Zacatepec, o la Universidad Pedagógica Nacional.

La Jornada Morelos, (Kathia Jasso).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78990-lanzan-convocatoria-para-acceder-a-las-becas-para-educacion-superior>

Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

“UAEM lugar 18 del medallero”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) alcanzó en este fin de semana su medalla número ocho, al conquistar entre el viernes y el sábado, dos preseas de oro que se sumaron a las tres de plata y tres de bronce, colocándose en el número 18 del medallero de la Universiada Nacional 2009. Han sido cuatro disciplinas en las que ha sobresalido Morelos. Tiro con arco dio a la UAEM dos medallas de bronce en los primeros días de la competencia. Luego vinieron las contiendas en karate, disciplina que dio tres medallas de plata más para la Autónoma del Estado de Morelos. Más tarde, en el ajedrez rápido, un joven estudiante de la UAEM dio otra presea de bronce a la delegación del estado de Morelos. Y finalmente, este viernes, Noema Navarro ganó la primera medalla de oro en la disciplina del Tae Kwon Do, y después el sábado, Gabriel Segura, en la división Heavy se alzó con otra victoria.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/78980-uaem-lugar-18-del-medallero>

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1315633.htm>

Diario de Morelos, pasión, p.8, (Wendy González).

“Balonmano varonil llega a las finales en la Universiada 2009”

El equipo de balonmano de la rama varonil, dirigido por la ex seleccionada nacional, Yuridia Serna Herrera, aplastó a Veracruz 31-17 y calificó a los cuartos de final, y hoy enfrentará al escuadrón de la Universidad de Colima, a las 17:30 horas, en las instalaciones de la UAEM, dentro del nacional de la Universiada. De esta manera, el balonmano de la rama varonil se convierte en el segundo conjunto que llega a finales de este evento, el otro fue el voleibol de playa que finalizó en cuarto escalón. Para llegar a esta ronda se le ganó al ITESM Monterrey 32-27 y a la Universidad Veracruzana 31-17 y se perdió con Sonora 35-16. En cuanto al fútbol, en la rama femenil se perdió en los tres encuentros, las mujeres ayer fueron apaleadas por la escuadra de la Universidad de Durango 9-0, para acumular 15 goles en contra y ninguno a favor en los tres cotejos. En la rama varonil las cosas no fueron mejores, dado que se cayó 3-0 con el Instituto Tecnológico de Sonora, para finalizar la justa con tres descalabros, seis goles en contra y uno a favor.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/78979-balonmano-varonil-llega-a-las-finales-en-la-universiada-2009>

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1315635.htm>

Diario de Morelos, pasión, p. 8, (Elizabeth Díaz).

“Ponchan al beisbol”

Dos derrotas consecutivas le constaron la eliminación al equipo de béisbol de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la Universiada Nacional 2009 que tiene como sede el parque Miguel Alemán. Los morelenses que fueron dirigidos por Gustavo Hernández Clark cayeron en su debut en la justa nacional 13-0 ante la Universidad Autónoma del Estado de Coahuila. El segundo partido de la novena tlahuica fue suspendido, debido a la falta de reacción de los venados, ya que en tan solo tres entradas la Universidad Autónoma de Nayarit, ya acumulaba 24 carreras.

Diario de Morelos, pasión, p.8, (Elizabeth Díaz).

“Tec. de Monterrey se quedó con el oro en Volei de Playa”

De lujo fue la final de fin de semana entre los conjuntos del UNL Universitario de Nuevo León y el Tec. de Monterrey en femeniles de Voleibol de Playa, que tuvo en sus filas a Viviana Candelas, que se mandó de nuevo para llevar a su equipo universitario al título, un buen espectáculo donde la seleccionada nacional y mundialista sabe bien como juega y se acomoda, tanto en salón como en la arena. Las femeniles del universitario hicieron un buen juego e hicieron hasta lo imposible para tratar de vencer a sus rivales, que al final fueron derrotadas en dos sets. Estos equipos venían de derrotar en semifinales al ITSON en los dos sets por parte del Tec. Mientras por la UNL 2-1 a UNIVER, el resultado por el tercer lugar de estos equipos perdedores correspondió a UNIVER por set de 2-0 a ITSON, que tiene un buen equipo.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1315628.htm>

Nacional:

“Más de 23 mil concursan por residencias médicas”

Aproximadamente uno de cada cuatro de quienes realizaron ayer el Examen Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas podrá estudiar alguna de las 24 especialidades que se concursaron, si el presupuesto de organismos públicos no obliga a eliminar plazas, aunque todavía faltan instituciones privadas por asignar espacios, sostuvo ayer el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos. En el examen, con duración de nueve horas, se invirtieron 71 millones de pesos para garantizar transparencia, legalidad y seguridad. En años anteriores hubo denuncias de ventas de exámenes, hecho que ahora está catalogado como delito grave, informó.

La Jornada, (Angélica Enciso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=sociedad&article=040n3soc>

“Confundirá a alumnos el libro de ciencias naturales de sexto, alertan”

Con un texto cuyos autores no comprenden de manera amplia y suficiente los conceptos y las teorías que describen, el nuevo libro de ciencias naturales para sexto grado llevará a los estudiantes a problemas severos en la comprensión de la ciencia, no sólo en la primaria, sino para toda su vida escolar y futura. El texto induce a gran cantidad de errores conceptuales, con evidentes retrocesos en el desarrollo de los temas. Lo anterior forma parte del dictamen elaborado por el Consejo Consultivo Interinstitucional de Ciencias (CCIC) –a petición del subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez–, en el cual se concluye que dicho título no reúne los requisitos mínimos para que sea distribuido entre los niños del país. Por ello, el CCIC solicitó al funcionario –yerno de la maestra Elba Esther Gordillo–, que no se utilice como libro de texto de sexto grado, sino que se busque una alternativa para solucionar este grave problema.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>

SALUD:

Estatal:

“Peligro para la salud consumir Neurobion”

La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COPRISEM) alertó a la población a no consumir el producto denominado "Súper Jarabe Neurobiión B12" que se vende en tiendas naturistas o similares y que al no contar con los registros sanitarios correspondientes, representa un riesgo para la salud de los ciudadanos. El problema, es que luego de hacer varias verificaciones en establecimientos donde se comercializa, almacena y distribuye el producto "Súper Jarabe Neurobiión B12", se han detectado diversas anomalías en la etiqueta. ¿Lo anterior, derivado del Control Sanitario que se realiza a nivel nacional con el que se lograron detectar irregularidades en el etiquetado como el que ostenta leyendas terapéuticas; declara que lo fábrica "Merck México S.A. de C.V.", ha señalado falsedad de información; pues el número de registro es inexistente, el 85948 S.S.A.

EL Sol de Cuernavaca, (Mónica González)

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1315439.htm>

“Atención médica eficaz para los afiliados al Seguro popular”

Para prevenir y atacar de fondo problemas de salud como el dengue, común de los estados de la zona sur-sureste de México, Morelos se sumó a la iniciativa del Consejo Nacional de Salud para impulsar un convenio entre todas las entidades del país, a fin de garantizar la atención médica a los morelenses afiliados al Seguro Popular, aún si están fuera de la entidad. Con el aval del gobernador Marco Adame Castillo, el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, dijo que es el acuerdo más destacado de la Reunión Regional de Secretarios de Salud de la zona Sur-Sureste del país, realizado el pasado fin de semana en Xalapa, Veracruz. Señaló que en la agenda abordada se destacaron las medidas para combatir el dengue, para lo que se plantearon acciones estratégicas como la nebulización de las zonas limítrofes entre las entidades.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78976-atencion-medica-eficaz-para-los-afiliados-al-seguro-popular>

“Tres mil 557 mujeres acudieron a denunciar violencia hasta hoy”

La directora de Atención y Auxilio a Víctimas de la Procuraduría General de Justicia de Morelos (PGJE), Adriana Añorve Cubells, reconoció que sigue siendo alto el número de mujeres que no denuncian el maltrato al que son sometidas. “Cada vez la cifra negra va disminuyendo pero todavía hay mujeres que no denuncian, incluso yo creo que estamos en un 30 por ciento que se resiste a denunciar a las personas que las están maltratando”. La funcionaria comentó que en los últimos meses ha aumentado “ligeramente” el número de féminas que solicitan asesoría legal para proceder contra quienes ejercen violencia contra ellas. Tan solo en este año ya se contabilizan tres mil 557 mujeres que han acudido a la Dirección de Auxilio a Víctimas para recibir atención jurídica, esto contra los 446 casos que se atendieron el año pasado, lo que hace presumir que la cifra tendrá un incremento al cierre de 2009. Actualmente, dicha Dirección atiende a 800 féminas que reciben atención psicológica, además de las 36 que acuden a grupos de ayuda y autorreflexión.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78986-tres-mil-557-mujeres-acudieron-a-denunciar-violencia-hasta-hoy>

Nacional:

“Vacunarán desde octubre contra influenza estacional”

En el país no se ha dado un incremento sustancial en los casos de gripe A/H1N1, a pesar de que se reanudaron las clases, aseguró el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova, al señalar que han ocurrido 207 muertes –ocho más que hace tres días– y que el 5 de octubre comenzará la vacunación contra la influenza estacional. De diciembre a marzo de 2010 se realizará la inoculación contra la influenza humana, de la cual están garantizadas para México 30 millones de dosis, explicó en conferencia de prensa en el contexto de su visita a una de las sedes de la aplicación del Examen Nacional de Aspirantes a Residencias Médicas.

La Jornada, (Angélica Enciso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=sociedad&article=040n2soc>

“Las lluvias más intensas del año desquician al DF y zona conurbada”

Las intensas lluvias acompañadas de tormentas eléctricas que azotaron ayer durante varias horas el Distrito Federal y municipios conurbados ocasionaron cortes del suministro eléctrico, afectaciones en varias líneas del Metro y Metrobús, caída de árboles, inundaciones de 50 centímetros a un metro y medio de altura, caos vehicular y el cierre de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México a partir de las 20:15 y hasta el cierre de esta edición, lo que ocasionó la cancelación, desviación y demora de cuando menos 65 vuelos. En los municipios de Naucalpan, Tlalnepantla y Atizapán el meteoro provocó el corte de energía eléctrica en la clínica 58 del IMSS, en la zona de Santa Mónica, por lo que fue necesario trasladar pacientes a otros nosocomios; además se reportaron inundaciones en instalaciones del palacio municipal de Atizapán, y en vialidades importantes como Gustavo Baz, Periférico Norte y Mario Colín. En El Dorado se informó que el nivel del agua llegó hasta metro y medio de altura, sobre todo en los pasos a desnivel, mientras que en Valle Dorado se desalojaron 24 salas de cine de un complejo comercial, al desplomarse un plafón de más de 15 metros de largo.

La Jornada, (Varios).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=capital&article=035n1cap>

“Padecen problemas crónicos de salud 10% de transportistas”

Problemas de obesidad, diabetes, mala circulación e hipertensión presenta uno de cada 10 operadores del transporte público, algunos de los cuales reconocen que han consumido cocaína para soportar jornadas de trabajo hasta de 16 horas detrás del volante, lo cual hacen “para cubrir el pago de la cuenta –entre 200 y 450 pesos diarios– y sacar para el chivo”, según evaluaciones realizadas por el Centro para el Fomento de la Educación y la Salud de los Operarios del Transporte Público (Cenfes), en coordinación con la Secretaría de Transporte y Vialidad (Setravi), a quienes han solicitado la renovación o expedición de su licencia-tarjetón. La crisis económica, la carencia de estudios, alguna discapacidad física o la edad, son algunas de las causas que esgrimen quienes se han convertido en conductores de taxis, microbuses, camiones de carga, especializados o de valores, detallan operarios en esa evaluación.

La Jornada, (Laura Gómez Flores).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=capital&article=036n1cap>

ECONOMÍA:

Estatal:

“Rinde 56% más, arroz de Morelos: INIFAP”

El arroz del estado de Morelos rinde más que otros, ya que con medio kilo de arroz alcanza para 36 porciones, mientras que los demás arrojan 23 porciones, aunque si es un poco más caro pero tiene mejor consistencia, aroma y nutrientes, informó Leticia Tavitas Fuentes, investigadora del Programa de Recursos Genéticos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). Indicó que el arroz del estado de Morelos se ha llegado a confundir entre la población, ya que piensan que el arroz que tiene la imagen de José María Morelos y Pavón es de esta entidad: "Están en un error, ya que la competencia lo hace como estrategia precisamente para confundir a la ciudadanía y pensar que es de Morelos por llevar ese nombre y no es verdad", así, dijo que de Morelos son el arroz Soberano, Buenavista, Florindia y Perseverancia que, son de los cuatro molinos con los que se cuenta que se ubican en Puente de Ixtla, Emiliano Zapata, Cuautla y Jojutla. Señaló que el arroz de Morelos se caracteriza porque tiene su grano grande de más de 7 a 8 milímetros de largo, 3 milímetros de ancho y tiene un centro blanco y al cocinarse durante 30 minutos se expande y separa, tiene aroma, sabor y consistencia lo que hace que rinda 36 porciones más que otro arroz.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega)

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1315676.htm>.

“Se incorporan ganaderos al programa anti-clembuterol”

Veinticinco ganaderos de varios municipios de Morelos son los que ya se han inscrito al programa Proveedor Confiable, que garantiza que es ganado "Libre de Clembuterol", y por lo mismo dan su consentimiento para que los técnicos visiten sus ranchos y tomen muestras en cada engorda que ellos llevan a cabo, informó Roberto Ruiz Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). El funcionario comentó que actualmente la sociedad demanda que los alimentos que consume no causen daño a su salud, ya que existen sustancias que en forma accidental o inducida pueden contaminarlos.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán)

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1315669.htm>.

Nacional:

“Lleva Fonatur 42 por ciento de su meta”

Según se desprende del Tercer Informe de Gobierno del Presidente Felipe Calderón, de la meta programada para este año se ha ejercido apenas 41.9 por ciento, a pesar de que ya es superior a la que se ejerció durante todo 2008. En cambio, los datos señalan que el Fonatur superó la meta establecida por la Secretaría de Hacienda en el Sistema de Evaluación de Desempeño, de financiar por lo menos 60 por ciento de su gasto programable, con sus ingresos de operación. "Al respecto, al mes de junio de 2009 los ingresos de operación representaron 165 por ciento del gasto programable", refiere también el informe. A lo largo de este año, el Fonatur ha canalizado 803 millones de pesos al liquidar el adeudo por la reserva territorial de lo que será el Centro Integralmente Planeado de la Costa del Pacífico y 400 millones de un crédito obtenido en 2008 con ese fin.

Diario de Morelos, p.15, (Notimex).

Internacional:

“La crisis global afecta con más dureza a los países pobres, reconoce el Banco Mundial”

La crisis económica global tiene consecuencias fatales para los más pobres entre los países en vías de desarrollo. Entre 30 mil y 50 mil bebés morirán este año adicionalmente sólo en África, calculó el Banco Mundial (BM) en un estudio. La crisis económica mundial más grave desde la Gran Depresión hace 80 años afecta con más dureza a los países en vías de desarrollo, sin que tengan ninguna responsabilidad en ella. El jefe del Banco Mundial, Robert Zoellick, sabe de esos devastadores efectos, pero también ve la posibilidad de un nuevo comienzo en los países en desarrollo y con ello una posible solución a los problemas a escala mundial: "Son los más propensos a resultar dañados, pero también una potencial fuente de crecimiento".

La Jornada, (Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=economia&article=027n1eco>

POLÍTICA:

Estatal:

“Distribuirá UAEM apoyo a estudiantes”

El líder de la Federación Auténtica del Transporte (FAT), Dagoberto Rivera Jaimes, refirió que será la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la que reparta los recursos económicos para apoyar a 10 mil estudiantes y 950 becados. El dirigente transportista explicó que los integrantes de la mesa negociadora, conformada por autoridades estatales, estudiantes y líderes de las rutas, tomaron la decisión de que así fuera el mecanismo para llevar a cabo los acuerdos tomados el mes pasado. Refirió que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) junto con la UAEM, se encargarán de seleccionar a los beneficiados.

Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).

“Aseguran autoridades que no harán falta más maestros”

Este lunes ningún grupo de educación básica de las escuelas públicas del estado deberá carecer de maestro, pues las autoridades del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), aseguraron haber concluido la contratación de trabajadores eventuales, a razón de 200 que hacían falta. No obstante, de acuerdo con los informes que presentaron los jefes de sector de nivel primaria de todo el estado, se conocerá si aún existen faltantes en los distintos planteles educativos. Lo anterior, dejó abierta la posibilidad de que en caso de que aún queden grupos que no estén atendidos por docentes, continuará con la contratación de maestros de primaria interinos, en la modalidad de interinos por contrato de seis meses. Al respecto, Bernardino Pliego Pliego, director de Educación Elemental y Héctor Rangel Castañeda, director de Personal y Relaciones Laborales del IEBEM, informaron que hasta el momento se han asignado 920 lugares para ser ocupados por docentes en el aula, de los cuales 740 fueron asignados a una plaza mediante el concurso nacional; y el resto, a través de convocatoria estatal para contratación de interinatos en los últimos tres días.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18308>

“Advierten engaño a jóvenes de universidades poblanas”

La Secretaría de Educación en Morelos emplazó a las universidades privadas que tienen Reconocimiento de Validez Oficial (Rvoe) foráneo a que se retiren de la entidad o soliciten su autorización estatal. Iván Elizondo Cortina, subsecretario de Educación, reveló que “tienen en la mira” a dos instituciones privadas que son de Puebla, mismas a las que ya se les envió un oficio en el que se les pide se retiren. Lo anterior, luego de que integrantes de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privadas del Estado de Morelos (AIESPEM) denunciaron que existe competencia desleal por parte de las instituciones poblanas, ya que vienen a Morelos a captar estudiantes para licenciaturas en Psicología y Derecho, y después de que pagan su colegiatura o inscripción, los alumnos tienen que estudiar en Puebla.

Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Fideicomisos del Poder Judicial garantizan a juzgadores gozar de exorbitantes prestaciones”

Al igual que sucede en el Poder Ejecutivo, en el Poder Judicial Federal (PJF) los fideicomisos sostienen las prestaciones millonarias que permiten a cada magistrado ganar al año 2 millones 410 mil pesos. En el país todos los jueces y magistrados federales, aparte de su salario mensual, que supera los 100 mil pesos, tienen apoyo para mantenimiento de vivienda, seguro de vida y de gastos médicos mayores (adicional al ISSSTE), capacitación constante, una tasa de interés preferencial en el banco HSBC sobre créditos para la compra de automóviles y de casa habitación y, por si fuera poco, tras su retiro, a los 65 años de edad, pueden gozar de pensiones suficientes para cubrir de por vida su sueldo base mensual y para conservar sus prestaciones, excepto los bonos trimestrales.

La Jornada, (Alfredo Méndez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=politica&article=005n1pol>

“Magistrados se quejan de su sueldo”

En plena época de crisis económica mundial y en un país con 70 millones de pobres, varios magistrados del Poder Judicial Federal (PJF) de diversas materias (civil, administrativa, laboral y penal) se manifestaron inconformes con su salario (196 mil pesos mensuales, incluidas prestaciones), por lo que en julio pasado enviaron una carta al presidente del Consejo de la Judicatura Federal, el también ministro presidente de la Suprema Corte, Guillermo Ortiz Mayagoitia, para solicitarle un aumento de 4 por ciento a su salario base mensual. Su argumento es que en cuatro años “no hemos recibido nada de incremento salarial, pese a que la inflación sí ha aumentado”, lo que directamente “ha repercutido en una disminución en nuestro nivel de vida”, revelaron fuentes de primer nivel del PJF.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=politica&article=005n2pol>

“Llama Calderón a trabajar fuerte para que nadie viva en la miseria”

El presidente Felipe Calderón insistió ayer en que es posible cambiar la realidad del país y avanzar de manera decidida y en paz, luego de que el titular de la Secretaría de Gobernación, Fernando Gómez Mont, advirtió que los cambios en el gobierno federal no pueden depender de voluntades personales, de intereses particulares ni de arbitrariedades del ánimo. Reunidos en Palacio Nacional, donde Felipe Calderón encendió un pebetero con el Fuego del Bicentenario, que ayer inició un recorrido por toda la República, como parte de los festejos por la Independencia y la Revolución, Gómez Mont afirmó que el próximo año se debe consolidar la inclusión de todos los sectores que se sienten alejados del ejercicio de gobierno, la cual, precisó, debe darse por la vía de las instituciones. Calderón llamó a "trabajar fuerte y decididamente" para que ningún mexicano viva en la miseria y pueda tener acceso a lo más elemental".

La Jornada, (Ciro Pérez Silva).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=politica&article=008n1pol>

“Los festejos costarán \$1,130 millones, afirma Monreal”

El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, demandó que la comisión organizadora de los festejos del Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la Revolución haga público el programa oficial de eventos para el próximo año, ya que se tiene conocimiento de que el gobierno federal prepara un "acto central" para abrir y cerrar esos festejos con un diseño escénico similar al de unos juegos olímpicos, con un costo de 85 millones dólares, cerca de mil 130 millones de pesos. Abundó que lo que pretende el gobierno federal es festejar el 15 de septiembre de 2010, y el 20 de noviembre de ese mismo año, con luces, fuegos artificiales, desfiles y la participación de grupos musicales, y para ello se ha considerado contratar a la empresa australiana Spectack Productions, misma que ha organizado los espectáculos inaugurales y de clausura de cuatro olimpiadas: Los Ángeles 84, Barcelona 92, Sidney 2000 y Pekín 2008.

La Jornada, (Victor Ballinas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=politica&article=008n2pol>

“Como está, la economía no funciona; hay que cambiarle motor”: Calderón”

Es necesario "cambiar el motor completito" a la economía del país si se quiere que México llegue más rápido a la tasa de crecimiento y de generación de empleos que exige la sociedad, manifestó el presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien subrayó que "así como está la economía no funciona". Al participar en un diálogo con 100 ciudadanos, una docena de los cuales pudieron exponerle directamente sus inquietudes durante un programa grabado que se transmitió ayer en la noche en el canal 2 de Televisa, Calderón Hinojosa respondió que quiere terminar su sexenio "con una economía creciendo por lo menos a 5 por ciento al año, que genere al menos 800 mil empleos al año. Se necesitan más, pero en lugar de estar hablando de desocupación debemos generar una economía que crezca". Moderado por Leonardo Curzio, el diálogo del titular del Ejecutivo con ciudadanos elegidos en "puntos de afluencia", a través de las áreas de atención ciudadana de algunas dependencias del gobierno federal y de la Presidencia de la República, se centró en temas como la falta de empleo y la inseguridad pública.

La Jornada, (Ciro Pérez Silva).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=politica&article=014n1pol>

“Fracasa el agro mexicano por políticas erradas en 50 años”

La política agraria aplicada en México y América Latina en 50 años ha llevado al fracaso al sector campesino, consideró Polan Lancki, ex asesor de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En una reunión con productores rurales, este domingo en la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), Lancki señaló que las naciones deben hacer fuerte inversión en el desarrollo de las potencialidades agrícolas, de tal manera que los mismos productores, y no el paternalismo estatal, solucionen sus problemas.

La Jornada, (Javier Salinas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>

“Orden de captura confirma persecución oficial contra Gómez Urrutia: abogado”

A pesar de que desde 2006 existen resoluciones en favor de Napoleón Gómez Urrutia, la fiscalía federal lo acusa de los mismos hechos que hace dos años, en una clara demostración de persecución política, sostuvo en entrevista con La Jornada el abogado del dirigente minero, Marco Antonio del Toro. La Procuraduría General de la República (PGR) se vale "del mismo expediente, lo que es ilegal... Además de que el caso se consignó ante un juez federal que no tenía conocimiento sobre los antecedentes relativos a esas negativas de orden de aprehensión por lavado de dinero", agregó el litigante.

La Jornada, (Alfredo Méndez y Gustavo Castillo).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>

“Generalizar el IVA para todos los bienes y servicios, pide el CEESP”

Frente al mayor boquete fiscal registrado en las finanzas públicas en los últimos 30 años, partidos políticos y organismos cúpula del sector privado no han podido ponerse de acuerdo sobre las propuestas para resolverlo y la discusión se ha centrado en gravar alimentos y medicinas. En vísperas de que el presidente Felipe Calderón entregue al Congreso de la Unión su propuesta de presupuesto para el próximo año, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) demandó que se generalice el impuesto al valor agregado (IVA) para todos los bienes y servicios, incluyendo alimentos y medicinas, con una tasa del 15 por ciento. En inusual conferencia de prensa realizada este domingo, Luis Foncerrada Pascal, director del CEESP, planteó que para compensar la afectación que dicho gravamen tendrá en las familias más pobres del país, el gobierno federal debe fortalecer y aumentar el monto de las transferencias de los programas sociales, como Oportunidades o Desayunos Escolares.

La Jornada, (Juan Carlos Miranda y Susana González).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=economia&article=020n1eco>

“Para 34 pueblos mágicos, apenas \$382 millones”

El gobierno federal y 26 entidades comprometieron casi 382 millones de pesos para 34 pueblos mágicos –incluidas las tres localidades eliminadas del programa–, cifra que representa 15.6 por ciento de los 2 mil 434 millones de pesos que destinarán los tres niveles de gobierno al desarrollo de distintos proyectos turísticos en 2009. Aparte de ser una oferta turística distinta a la de sol y playa, el programa Pueblos Mágicos busca "conjuntar esfuerzos para convertirlos en detonadores de la economía local y regional". Dos semanas atrás, tres localidades salieron del programa por incumplir estándares de calidad –Mexcaltitán, Nayarit; Tepoztlán, Morelos, y Papantla, Veracruz–, por lo que el número de comunidades se redujo a 32. Las cifras corresponden a 34 localidades, sin contar Bacalar, en Quintana Roo.

La Jornada, (Julio Reyna Quiroz).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=economia&article=022n1eco>

“Clausura Profepa presa en Oaxaca”

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) clausuró la construcción de una presa en el municipio Santa Catarina Minas, en la región de los Valles Centrales de Oaxaca. Las obras llevaban un avance de 40 por ciento y con ellas se buscaba aumentar el abasto para la población y para cultivos en el municipio. La Profepa explicó que el proyecto, que se llevaba a cabo en una superficie de cinco hectáreas, carece de manifestación de impacto ambiental, especificaciones técnicas y cambio de uso de suelo; además se ubica en la parte baja de una microcuenca. La Profepa agregó que en marzo se pidió al municipio suspender las obras, pero no lo hizo.

La Jornada, (Angélica Enciso y Andrés T. Morales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=estados&article=033n1est>

Internacional:

“Globovisión, bajo proceso; próximo cierre de 29 emisoras”

El ministro venezolano de Obras Públicas y Vivienda, Diosdado Cabello, anunció que se abrió un proceso administrativo contra la televisora Globovisión por haber llamado, presuntamente, a un golpe de Estado a través de un mensaje de texto en un programa de televisión. Informó además que 29 emisoras de radio saldrán del aire "dentro de poco". El presidente Hugo Chávez, cuya popularidad es de 60 por ciento entre los venezolanos, según una encuesta del Instituto Venezolano de Análisis y Datos, impulsa una ofensiva para regular los medios de comunicación, lo que sus partidarios defienden como una democratización del espacio radioeléctrico y sus adversarios consideran un atentado contra la libertad de expresión.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=mundo&article=029n2mun>

“Irán desarrolla sistema antimisiles”

Irán anunció hoy que desarrolla un sistema para interceptar misiles crucero, reportó la cadena estatal Press TV. Israel y Estados Unidos no han descartado una posible acción militar si fracasan los esfuerzos diplomáticos por poner fin al programa nuclear iraní, que las potencias sospechan podría llevar a fabricar armas atómicas. Irán insiste en que sólo pretende generar energía.

La Jornada, (Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/07/index.php?section=mundo&article=030n3mun>